

DELÉMONT

## La capacité du parking de la future «Croisée» inquiète

**Avec plusieurs centaines de milliers de visiteurs attendus chaque année, le futur Centre de Loisirs de Delémont attirera aussi son lot de voitures, qu'il faudra parquer. L'offre actuelle en places paraît insuffisante. L'équation pourrait être résolue par un parking en silo.**

Quatre cent mille visiteurs par an. Le nouveau centre de la Croisée actuellement en construction à Delémont pourrait être l'un des plus grands et des plus fréquentés de Suisse romande si les ambitions des promoteurs se concrétisent. Ce chiffre réjouit probablement commerces, acteurs du tourisme et municipalité, mais il effraie aussi. Notamment le groupe CS-POP-Vertes au Conseil de ville, qui se demande comment on va parquer les véhicules de tout ce monde.

### 1100 personnes par jour

Quatre cent mille, cela représente 1100 personnes par jour tout de même, soit 9% de la ville de Delémont, calculent les élus. Pas rien, d'autant que le seul parking à disposition en contrebas, outre les quelques emplacements autour du bâtiment, contient 169 places et est propriété de la commune. Celle-ci a d'ailleurs déjà déboursé 500 000 fr. pour l'agrandir en marge de l'arrivée de Cinemont. Dépense que les auteurs de l'interpellation ne souhaitent pas voir se répéter.

Il faudrait cependant relativiser ces chiffres de fréquentation, à entendre Diego Rohner, le principal investisseur derrière le projet. «Dans ces 400 000 visiteurs, on compte entre 250 000 et 280 000 qui



Le parking du Centre de Loisirs compte 169 places et est propriété de la commune.

PHOTO STÉPHANE GERBER

existaient déjà avec l'ancien centre et Cinemont.»

Des spécialistes en mobilité du bureau Citec se sont penchés sur la question. Nous avons pu consulter leur analyse.

Et alors? Les experts estiment le besoin en places de parc entre 173 et 189 cases, selon deux méthodes de calcul tenant à chaque fois compte de l'utilisation des transports publics et de la moyenne suisse de 1,89 personne par voiture pour des déplacements à des fins de loisirs. Les samedis et mercredis soir, l'affluence pourrait monter à 800 personnes simultanément, relèvent-ils.

Conclusion: les 169 cases de la parcelle communale et la quinzaine situées devant le bâtiment suffiraient. En cas de

forte sollicitation, les spécialistes citent la possibilité d'utiliser les 250 emplacements de l'ex-MParc voisin et les 120 de la halle des expositions.

«On fera au mieux, mais ces 169 places risquent de ne pas être suffisantes lors des pics d'affluence», préfère avertir Diego Rohner. Raison pour laquelle il a choisi d'ajouter une quarantaine d'emplacements devant son futur complexe.

### Astérisque de taille

Ce raisonnement comporte toutefois un astérisque de taille: le développement du secteur du sud de la gare, qui doit voir sortir de terre un hôpital à quelques centaines de mètres. Les plus optimistes rajouteront encore à cela un stade de foot.

Pour Diego Rohner, il est ainsi indispensable de construire un parking à étages sur le terrain qui contient actuellement les 169 places. Le mieux? Il en prendrait volontiers la charge financière, assure-t-il, sans articuler aucun montant. «À long terme, nous devons trouver une solution.»

Qu'en dit la Ville? Elle accueille l'idée de manière plutôt positive, assure le conseiller communal Emmanuel Koller.

La question sera toutefois traitée dans le plan de mobilité qui est en cours d'élaboration et qui sera présenté cet automne. «Il faudra de toute manière trouver une solution», assure également l'élu.

ANTOINE MEMBREZ

## Retard dans les travaux

Le chantier de la nouvelle structure accuse du retard, fait savoir Diego Rohner. Elle ne pourra pas ouvrir en totalité avant la fin de l'année, comme prévu.

Ainsi le promoteur compte sur une ouverture à mi-décembre du parc de trampolines et du rez-de-chaussée, soit le bowling, les sports de

raquettes, le bar, un restaurant, le café, et les arcades. Les autres surfaces suivront jusqu'à mars 2026: le deuxième restaurant, l'hôtel, le fitness, les bureaux et un espace de travail. Tout a trouvé preneur, il ne reste que 700 m<sup>2</sup> de la nouvelle structure qui doivent encore dénicher un acquéreur.

AME

## Une semaine à la découverte de la musique

DELÉMONT Les notes s'élèvent de partout au sein du Centre Saint-François, entrecoupées de passages en trombe d'enfants fredonnant. Toute cette semaine, le 43<sup>e</sup> camp musique de la Coordination jeune public y a rassemblé 25 jeunes âgés de 8 à 15 ans, moitié-moitié Jura et Jura bernois – dont un bon nombre de Corgémont – mais comptant plus de filles que de garçons: elles sont 16 contre 9.

À la baguette de cette belle petite troupe, le musicien Simon Migy, 22 ans, de Cœuve, et ses cinq animateurs, pour la plupart étudiants en musique. Simon connaît bien la partition, puisque cet ancien élève du camp en est responsable pour la 3<sup>e</sup> année. «Nous sommes un camp de découverte de la musique, pas un camp de pratique. Nos jeunes ne savent pas forcément jouer d'un instrument, mais tous sont très motivés.»

### Refaire la bande-son d'un film

Et pour explorer toutes les pistes musicales possibles, l'équipe a préparé une douzaine d'ateliers allant des chants gospel aux synthétiseurs, des bruitages de cinéma à la composition d'un hymne du



Parmi les différents ateliers, les jeunes ont mis en musique le conte Hansel & Gretel.

PHOTO JONAS LÜTHI

camp, et jusqu'à la mise en musique du conte des frères Grimm Hansel & Gretel.

On essaie, on improvise, on expérimente, et surtout on s'amuse, à voir toutes les petites bouilles réjouies. «J'étais venu l'année passée, j'avais adoré. Et surtout, on mange bien!» ne cache pas Marius,

10 ans, de Corgémont. Son copain Acoran, 12 ans, est nouveau dans le camp, «mais maintenant j'ai plein d'amis», sourit-il.

Le résultat des expérimentations de ces musiciens en herbe sera à découvrir ce soir, à 19 h, au Forum Saint-Georges. L'entrée est libre.

TLM



Les Éléphantaisies attirent toujours de nombreux jeunes durant les vacances scolaires, comme ici en 2023.

ARCHIVES BIST

## Éléphantaisies, deuxième acte

DELÉMONT Les petits Delémontains n'avaient pas forcément été gâtés par la météo, début juillet, pour la première semaine des Éléphantaisies. Pour la seconde partie de cet événement, qui débute lundi, les choses semblent nettement mieux s'annoncer.

Plusieurs centaines d'enfants ne devraient donc pas manquer d'affluer au parc du Righi chaque matin de 9 h à 12 h jusqu'à vendredi pour prendre part aux activités

concoctées par l'Espace-Jeunes de la ville. Papier marbré, calligraphie ou encore danse africaine sont au programme.

Deux soirées sont également prévues: mardi dès 19 h avec un spectacle de marionnettes à la place du collège et jeudi, même heure même endroit, pour des clowneries et du mime.

LQJ

www.delemont.ch/elephantaisies

## EN BREF

### «Anora», histoire d'amour aux 5 Oscars



DELÉMONT C'est le coup de foudre entre Anora, jeune strip-teaseuse de Brooklyn, et le fils d'un oligarque russe. Mais le conte de fées à la Cendrillon tourne au vinaigre quand le père apprend leur mariage. Ayant raflé la Palme d'or à Cannes et cinq Oscars (dont celui du meilleur film), ce film de Sean Baker, avec Mikey Madison et Mark Eydelshteyn, est à voir ce soir, à 21 h 30, à l'Open Air Cinéma de la cour du château. TLM

### Marche dimanche à la chapelle de Vellerat



COURRENDLIN Le Service de la pastorale des familles organise dimanche une «échappée spirituelle». Le rendez-vous est fixé à 9 h à la gare de Courrendlin. Après un déplacement en voiture, une marche de 30 minutes amènera à la chapelle de Vellerat. L'historique du lieu y sera présenté, avant la célébration avec communion, puis un apéro. Et pour ceux qui le souhaitent, pique-nique tiré du sac. Renseignements auprès de Philippe Charmillot, au 032 465 32 06. LQJ

Publicité

Chasseral EVENTS  
24.08.2025  
GRAND PRIX CHASSERAL

### Course cycliste amateur pour tous

Du centre TCS à Lignières jusqu'au sommet du Chasseral: une course de côte unique ouverte à toutes et tous! Que tu pédales pour le chrono ou pour le plaisir, ta place est parmi nous.

chasseral-hotel.ch/events



Chasseral HOTEL RESTAURANT

TCS Training

CC Littoral

FOREST JUMP

Cycles PROF Luthi

Hotel Restaurant Chasseral • 2518 Nods • www.chasseral-hotel.ch

